
林健鋒：打造大灣區共同市場

董建華直言，香港不能照搬西方做法，今日若再捧
西方民主，是害處多過好處。對於外界關注政制改革
會否讓國際社會認為香港出現民主倒退，他回應指部
分民主國家難以處理疫情，不能說民主就可解決所有
問題，他相信如果香港順利完善選舉制度，長遠會變
得更好。

董建華：香港政治進步還有長路要走
董建華指出，自己在英國、美國都生活過一段長時

間，知道選舉是什麼一回事，他直言香港的選舉水平
不足。他以 「港獨」為例解釋，據香港具公信力的民
調顯示， 「港獨」在香港並無巿場，僅有 5%的支持
度，而支持 「一國兩制」的巿民多達65%，質疑為何
香港的選舉會選出 「港獨」人士。他認為香港的選舉
未能真正回應老百姓的需要，若香港政治要進步，還
有漫長的路要走。

對於中央要求堅持落實 「愛國者治港」原則，董建
華認為，英美的議員官員同樣都要向國旗、憲法宣
誓， 「效忠是好重要的事」。被問及中央改變香港選
舉制度會否對中美關係造成影響，他表示中美是互相
依存的關係，強調中國現在是全世界最大的消費巿
場，中美合作才是全世界人民之福。

被問到香港的反對派是否沒有未來，董建華表示，
選舉最重要是要贏得老百姓的心，因此主張 「港獨」
沒有市場，無論反對派或建制派，首要是知道老百姓
所想，正如國家主席習近平強調要為民施政，要為老

百姓做事。他認為香港的長遠目標，是要有所準備，
乘搭國家發展的順風車，他形容是千載難逢的機會。
他說，新加坡發展遠超前於香港，香港若想要奮力追
上，需要執行力強的管治。

梁振英：愛國者治理是恒常要求
梁振英日前接受採訪時指出，完善香港選舉制度具

有重大意義，有助於 「一國兩制」實踐行穩致遠，維
護香港長期繁榮穩定。 「我們需要由愛國者治理香
港，以維護國家利益，為國家、為香港工作。」

「我相信，選舉制度完善後，就可以把那些不愛國
的人排除在特區管治架構之外。」梁振英認為，在
「愛國者治港」的前提下，香港還會有不同意見，可

以批評特區政府的政策，可以反對一些議案，但不能
如 「攬炒派」那樣搞 「攬炒香港」 「35+計劃」，無
差別否決特區政府財政預算案，癱瘓整個特區政府。

「這些不是正常的行為。在國外都沒有找到這樣的
例子。」梁振英說，這也說明，愛國者治理是 「任何
一個社會正常的一個要求，也是恒常的要求」。 「香
港整個政治體制設計，包括選舉制度，都是全國人大
在制定基本法的時候規定的。」梁振英說，香港特區
政治體制和相關選舉制度本來就是由中央設計和全國
人大制定，現行選舉制度出了些偏差，由全國人大修
改，完全是正當合法。

對於《全國人民代表大會關於完善香港特別行政
區選舉制度的決定（草案）》，梁振英表示贊同，

並認為根據草案的大原則完善選舉制度，香港就可
以落實 「愛國者治港」。香港的經濟結構、民生等
方面存在的問題，以及由於現有選舉制度存在漏洞
而造成的問題，都可以在很大程度上通過完善選舉
制度來解決。

梁振英認為，要讓香港市民明白完善香港特區選舉

制度的原因、必要性和迫切性，做好說明工作非常重
要。 「畢竟經過一百多年的殖民統治，香港回歸才23
年多。」梁振英說，原來香港一直沒有愛國主義教
育，現在仍有許多人的國家觀念和愛國觀念有所缺
失，向他們解釋清楚，他們就更容易理解為何要完善
香港特區選舉制度。

落實「愛國者治港」補漏洞利長遠
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完善選舉制度香港會更好

【香港商報訊】記者馮仁樂報道： 「愛國者治港」 原則與完善香港選舉
制度，是今年全國兩會的熱門話題。全國政協副主席、前行政長官董建華
昨日在港會見傳媒時表示，香港選舉的水平不足，未能真正回應老百姓的
需要，因此需要作出改進。他相信在完善香港選舉制度後，長遠香港將會
變得更好。全國政協副主席、前行政長官梁振英日前接受新華社專訪時指
出，完善香港選舉制度具有重大意義，有助於 「一國兩制」 實踐行穩致
遠，維護香港長期繁榮穩定。

王明凡提四建議
促國安教育

【香港商報訊】記者童越報道：就加強香港國安教
育，全國政協委員、波頓集團董事長王明凡提出四點
建議：香港要全面扎實做好國安教育的規劃、落實、
宣導等工作；進一步落實課綱、教材的國安教育融入
工作；將接受 「三法」（憲法、基本法、香港國安
法）加入公職、教職人員就職準則；提供更多港人國
安教育的交流考察機會。

王明凡表示，目前香港的國安教育存在以下問題：
香港社會的國安教育缺少頂層設計，統籌性和前瞻性
不足；對於公、教人員的思想把關不足；部分公職、
教職人員仍然揮舞 「港獨」旗幟，荼毒香港青少年，
危害其樹立正確的國家認同；對於課綱、教材編寫的
嚴謹性不足；部分青少年對國家發展認識不足。

就加強香港國安教育，王明凡提出四點建議：
第一，香港要全面扎實做好國安教育的規劃、落

實、宣導等工作，加大力度推展國家安全教育，將去
殖民化教育、國民教育、愛國主義教育等全部融入其
中。統籌公共資源，充分做好國安教育的宣傳，使國
安教育深入人心。

第二，進一步落實課綱、教材的國安教育融入工
作，讓香港教育正本清源。香港社會應更系統性、專
業性地清理課綱和教材中危害國家安全的內容，並補
足不完善的地方，加強《國家安全教育課程框架》落
實工作。

第三，將接受 「三法」（憲法、基本法、香港國安
法）加入公職、教職人員就職準則，引導並培訓更加
靈活有效的國安教育手段。

第四，建議內地有關單位能夠繼續大力組織港青社團
代表深入內地，進行包括國安教育在內的交流考察活
動。同時建議內地與香港勞動力市場更全面有效的銜
接，鼓勵內地更多的政府機關、企事業單位，為港青開
放更多就業崗位、推廣定向港澳選拔公務員的模式等，
讓港青有更多機會參與社會的管理。

【香港商報訊】記者黃雪峰報道：港區全國政協
委員、經民聯副主席林健鋒在今年的提案中建議，
推動在大灣區內實行最開放經貿政策，大力促進和
拓展貿易、貨物、服務、資金和資訊的 「全流

通」，加快打造 「粵港澳大灣區共同市
場」。

設灣區版「負面清單」
為建立 「粵港澳大灣區共同市場」，

林健鋒提出多項建議，首先是制訂粵港
澳大灣區版 「負面清單」，為建立大灣
區共同市場創造所需要的市場准入條
件。他說，基於制度的差異，香港與珠
三角之間至今仍未達致市場完全開放和
互通，希望能在灣區內實行最開放的經
貿政策，大力促進和拓展貨物、服務、
資金和資訊的流通，最終目標是實現灣
區內的要素 「全流通」，建議在現有兩

地各項協議和自貿區 「負面清單」的基礎上，整合
制訂更加開放、最短最少的粵港澳大灣區版 「負面
清單」，進一步降低粵港澳三地的市場准入門檻，
拆除現時貨物和服務貿易的壁壘和障礙，為建立大

灣區共同市場創造所需要的市場准入條件。
林健鋒建議推動粵港澳三地金融監管合作，加快

打造一體化的大灣區金融市場。他表示，灣區三地
在金融監管上存在三套不同制度，香港金融業實行
混業經營、分業監管；澳門金融業實行混業經營、
統一監管；內地原實行分業經營、分業監管，但近
年因應金融機構經營呈現綜合化趨勢，正探索市場
化與行政化相結合、多層監管體系和金融機構相結
合的協調機制。

為了打造一體化的大灣區金融市場，他認為需要進
一步整合三地金融資源，共同建設大灣區資本市場，
因此建議逐步放寬大灣區內資本的跨境流動限制，統
一交易規則，推進區內證券、債券、外匯交易一體
化，吸引國際企業到大灣區內投資、融資，建設一流
的國際金融中心；同時，加強區內銀行、保險、證券
業的合作，方便居民和企業善用香港國際金融中心的
地位進行融資、結算，以加快建設人民幣國際結算體
系，逐步打造大灣區一體化金融市場。

【 香 港 商 報
訊】記者馮煒
強、朱輝豪報
道：港區全國政
協委員、經民聯
立法會議員盧偉

國在今年兩會提出關於設立 「港青大灣區e通道」
支持香港青年把握國家發展機遇的提案，建議在
粵港澳大灣區9個內地城市為香港青年提供有吸引
力和具挑戰性的實習崗位，以及建立 「香港青年
城」，讓到內地發展的香港青年以優惠價購買自
住房屋。

盧偉國表示，粵港澳大灣區建設是國家重大發
展戰略，也是國家加快形成 「國內國際雙循環」
新發展格局的重要支撐，惟現時香港青年北上融
入大灣區發展，仍然面對不少困難和障礙，需要
有關方面重視和解決。他建議設立 「港青大灣區e
通道」，打造一條簡單、高效、便捷的通道(Easy
channel，簡稱 「e通道」)，為香港青年北上發展提
供全方位的支援。

盧偉國建議推出 「大灣區青年實習計劃」，讓
香港青年深入了解內地的體制和發展機遇。他希
望中央政府能支持粵港政府部門和業界積極創造
條件，聚焦在粵港澳大灣區9個內地城市為香港青

年提供有吸引力和具挑戰性的實習崗位。他建議
內地相關部委支持粵港兩地拆牆鬆綁，推動香港
企業在大灣區內地城市開設公司、廠房、辦事處
和銷售店等，包括容許大灣區內地城市為此提供
相關稅費減免，並由特區政府為青年創業者提供
低息貸款，或者為相關港企僱主提供僱員薪金津
貼，用以聘請香港大專畢業生，涵蓋不同職業和
工種的工作職位，協助港青累積經驗，以把握大
灣區的發展機遇。

香港青年往大灣區發展後，衍生住屋及置業方
面的需求。盧偉國指出，現時大灣區多個城市均
針對非本地戶籍居民實施 「限購」、 「限貸」等
限制，他建議中央政府支持粵港兩地制訂新的政
策措施，由內地提供配套土地、香港出資興建的
方式，在大灣區內建立 「香港青年城」，讓到內
地發展的港青以優惠價購買自住房屋，並施加若
干限制防止投機炒賣，並容許香港銀行為在大灣
區購買自住房屋的港青提供當地按揭服務。同
時，支援粵港合作在深圳、廣州、佛山、珠海等
地興建一些短期的青年居所，為在內地創業、就
業或實習的港青，提供有時限的免費住屋。

盧偉國建議，進一步簡化香港科研人員參與國
家科研項目的申請，並且設立 「大灣區重點科研
項目」基金，聚焦大灣區創科發展的需要，專供

粵港澳高校及科研機構申請，並以此為突破點，
推動大灣區的科研資源整合一體化，進而擴展到
其他科研領域的合作，以解決兩地科研管理制度
差異而形成的障礙，逐步建立大灣區科研合作機
制和平台。

盧偉國倡設 「港青大灣區e通道」

全國政協副主席董建華和梁振英列席十三屆全國人大四次會議開幕式。 中通社

港區全國政協委員、經民聯立法會議員盧偉國

港區全國政協委員、經民聯副主席林健鋒

市民簽名支持完善香港選舉制度。
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